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今日烟台

话题

我来抛砖

@小天使wang：网购的面包机一直用着挺好，可这几
天用来做酸奶发现不好用了。于是就上网联系卖家，人家
回：“你这都过了保修期了，我就不负责了。”我说：“不是
宣传全国联保吗？”他没再理我，也没有了下文。

文明城市是我家，保持维护靠大家

我有话说

赵明通(海阳市)

本学期开始，烟台中小学
将推行音乐、美术等科目的课
本免费循环使用制度。实际上，
教材循环使用制度在部分县市
已实行了多年。这一做法无疑
是一件利国利民的大好事，特
别受到农村经济条件较差的家
庭的欢迎。但是，在推行这一做
法时，似乎应该实行弹性规定，
不必要搞一刀切。

前段时间，一位学习二胡演
奏的学生家长找到我，要我给孩
子提供一点二胡练习的音乐资
料。我告诉这位家长：可以使用
孩子的音乐课本。经过家长的解
释我才明白，现在孩子手里没有

音乐、美术等课本。因为这些课
本要循环使用，只有上某一科目
的课程时，才能把相应的课本发
到学生手中，其余时间则要统一
收起来。于是我想，课本循环使
用虽然是好事，但也给部分学生
和家长带来了不便。

我想起了我们小时候上学
时的情境。刚上学和以后每学
期开学时，同学们最急切盼望
的事情就是发到新课本。得到
新课本，同学们就像得到了宝
贝一样爱不释手，小心翼翼地
翻读着。回到家，自己或找大人
赶紧包上书皮，生怕不小心弄
脏了课本。我是一个图书控，很
喜欢读书买书藏书，但是很遗
憾，我小时候上学时的课本现

在没有收藏，在旧书摊、网络
上，一直没有找到想要的老课
本。

所以我想，现在一定还有像
我小时候那样的学生，每学期开
学时都急切地想得到新课本，并
且要收藏上学时的主要课本。

为此事我和部分家长进行
过交流，我发现不少家长对课
本循环使用一事并不太看好。
原因主要有三：一、真正贫穷的
家庭还是少数，大部分家庭对
每学期几十元的课本费并不太
在乎；二：新学期要有新气象，
很多学生和家长都想在新学期
拿到新课本，但现在拿到的却
是脏兮兮的旧课本，不免有些
失望。现在很多学生保护书本

的意识较差，一学期下来，不少
课本又脏又褶又有破损，不少
学生对其讨厌，有的家长对卫
生安全问题也有顾虑；三、部分
学生和家长有收藏课本的意
愿，有的家长还想在双休和节
假日自己看看课本，或者辅导
孩子，他们也有对课本的需求。

因此，在教材循环使用这
一问题上，应该实行开放和弹
性的政策。在取得学生和家长
同意的基础上，一部分愿意使
用循环教材的同学，可以免费
使用循环教材。另一部分愿意
自费购买教材的同学，可以自
费购买，使课本成为自己的私
有财产。这样就可以满足学生
和家长的不同需求。

我有许多朋友，但我不属
于任何朋友圈。当然会有这种
情形，我的若干朋友彼此也是
朋友，但我和其中每人的关系
仍是非常个人化的，不会受他
们之间关系的影响。在一切人
际关系中，友谊最自由，最讲
究志趣相投，距离组织最远，
把它弄成组织似的东西就太不
好玩了。

——— 周国平(作家)

最好的心境是静心和沉
稳。水面静才能映出完整的月
亮，心静才能接受宇宙良好的
信 息 和 能 量 。接 受 良 好 的 信
息，才有良好的心态，心态决
定成败和苦乐；接受良好的能
量，是养生的最佳途径。心静
者不浮躁，沉稳者不轻浮。人，
有好的心境，才能塑造好的生
活环境，优化生活环境是创造
甜美生活的重要途径。

——— 刘杰(工程师)

新闻：据全美房地产经纪
人协会 (NAR)的最新报告，到
2013年3月底之前的一年里，中
国人在美购房总价值达123亿
美元，占当年外国人在美购房
总额的18%，仅次于加拿大，是
美国房市的第二大外国买家。
而在2012年3月底之前的一年
里，中国人投入74亿美元，一年
之间增加了近50亿美元，增幅
高达66%。(新华网)

点评：确定这里所说的“中
国人”拥有的是中国国籍？

新闻：近日，媒体披露安
徽省合肥市长丰县义井乡出台
一项考勤规定：乡政府工作人
员按时签到，每天奖10元。规定
出台后，引发公众热议。24日，
接受记者采访的义井乡乡长张
发 品 说 ，目 前 乡 党 委 紧 急 开
会，已取消这一规定，规定试
行1个多月来，奖金尚未发放。
(人民日报)

点评：恕我孤陋寡闻，只听
说过游戏上才会出现签到奖励。

新闻：“人民警察要形象，长
得丑不能当警察”，湖南省湘西
自治州一名公务员考生笔试面
试总成绩第一名，在体检项目
时，因脸上长痘被认定为“不合
格”，体检未能通过。(中国网)

点评：如果罗斯福生在中
国，大概连村长都当不上。

新闻：“在北欧一些国家，人
们在一个星期里工作四天，休息
三天。依据我国现在的经济增长
速度，哪怕经济增速低一点儿，
如果每年能增长6%，到2030年，
我国就可以实行工作四天、休息
三天的制度。”以研究休闲、休闲
生活和休闲经济著称的中国人
民大学教授王琪延接受记者专
访时称。(燕赵都市报)

点评：还是把一周双休先给
落实了吧。

刘学光(莱山区)

清晨人们还在睡梦中，
小区的各个角落清扫卫生的
志愿者正干得热火朝天。一
位年轻小伙在一墙角见垃圾
用工具无法清理时，就用手
一点一点捡起来，直到把垃
圾捡干净为止。一位戴眼镜
的女青年推起运垃圾的车子
不比男人差。当人们走出家
门，见到一个更加干净美丽
的环境时，心里喜不自胜，不
忍心弄脏它，更加爱护自己
的家园了。

近日创城期间，大家都积
极参与，认真对待，从我做起，
从现在做起，从身边小事做
起，做城市的文明使者，把我

们的家园打扮得漂漂亮亮、干
干净净，不断提高文明素质，
以良好的姿态迎接检阅。

烟台多次获得全国文明
城市的称号，这对我们来说不
仅是荣誉，更是对我们城市的
鞭策和动力。我们不能骄傲、
不能懈怠，更应加倍努力、更
上一层楼。

我们广大市民不但要积
极参与，更要珍惜来之不易
的成果。我们要以实际行动
为文明城市增光添彩，做到
开车不抢行、不鸣笛、不随手
乱扔垃圾、乘公交主动为老
弱病残孕幼让座、与人讲话
要有礼貌、把“您好、请、谢
谢、对不起”等文明用语用
好，特别是对来之四面八方、

五湖四海旅游的外地宾朋的
问路等事情，更要耐心细致、
不厌其烦地讲明白讲清楚。

我们烟台很美丽，气候宜
人、物产丰富、山美海阔、人民
勤劳淳朴、经济飞速发展，如
果再把文明素质提高到一个
新水平，烟台这个美丽的旅
游 城 市 将 更 加 让 人 流 连 忘
返，难以离开。

因此，我们就要像爱护
自己的家一样爱护我们的城
市，就像对待我们的亲朋一
样对待每一个人。只有我们
时 刻 把 文 明 的 标 杆 装 在 心
中，随时衡量自己的一言一
行，始终遵循文明的范畴。那
么，我们的港城烟台将更加
美丽动人！

@海阔天空ren翱翔：网
购有风险，欲购需谨慎。

@时光驿站：网购来势
汹汹，如何去监管网店的
确应该提到议事日程上来
啦！

@雯雯小丫头：网购如
果购品牌机，还是没事的，都
有全国联保的。不知名的牌
子就不太了解了。所以网购
不能一棍子打死。

@时光驿站：不能一概
而论，而且网购是趋势，关键
是各种管理控制、监管法律

要跟上。
@很久以前：刚开始我

也对网购心存疑虑，但是
经不住朋友们买便宜货的
诱惑试了几次，给儿子买
过几件衣服。刚买的时候
看着挺好的，但是穿了以
后 就 发 现 质 量 不 是 一 般
差，而且去商场比较一下
才知道，其实也没便宜多
少。

@流星小雨：人在网上
飘，哪能不挨刀？

@小鳄：我也有这样的

经历，帮父母买的足浴盆全
国联保，可买回来2个月就坏
了。电话联系店家说是给钱
才修。我到淘宝投诉，淘宝直
接转到店家。

@网友：淘宝网上大小
家电卖家都承诺全国联保，
不这样承诺没人会买。可实
际真正联保的很少，而且假
货很多。即使购买了假货，
卖家也不承认，很难维权。
我也遇到过，所以不会在网
上购买家电产品。

来源：17路论坛

希望宣传栏

常办常新

孙宝庆(芝罘区)

随着创城工作深入推进，城
市面貌焕然一新。漫步街头，随
处可见醒目的文明宣传广告牌，
街道变得平坦整洁，交通井然有
序。

创城，广大市民都在参与，
创城，使市民素质提升，让烟台
更有魅力。创城带来的变化让人
高兴和兴奋，也由此萌生了我的
一点想法：希望各街道办居委会
的宣传栏要在这次迎检创城测
评中变靓换新的基础上再接再
厉，继续努力，常换常新，持之以
恒地办好，使宣传栏不再半途荒
废下来。

之所以有这个希望是因为：
其一、宣传栏宣传党和国家的大
政方针，宣传市委市政府的工作
部署，街道办居委会应该把办好
宣传栏作为自己的一项工作，认
真抓好；其二、文明包含精神文
明和物质文明，办好宣传栏就是
精神文明建设的一项内容；其
三、如今街道办居委会，无论在
物质方面还是在人力方面，都具
备了办好宣传栏的条件，只要思
想上重视，增强责任心积极作
为，就一定能够办好宣传栏，让
它在宣传、教育和动员广大居民
中发挥应有的作用。

其实天天都在

创建文明城市

徐鹏霖(莱山区)

城市的文明靠大家，但也离
不开部门的引导。政府需要制定
一个合理的规则，并且使大家都
遵循这种规则，比如，协调好路
边摆摊问题、烧烤扰民问题等
等。这些都需要理性的政策去解
决，而非是在执法者与被执法者
的对立冲突中去摸索前进。如果
这样子，那社会成本会增加，社
会矛盾会加剧。

很多城市需要突破长官意志
模式。重复的基础设施建设、不合
理的规划、强制的征地，这些都带
有明显的长官意志。每一任地方领
导有自己的思路，有些却为了政绩
而不断重复建设、盲目施工，造成
社会资源的浪费。政府的另一个作
用便是服务，只有提供便利、高效
的服务，让更多民众感到生活的便
利。

其实，文明城市每天都在创
建，关键是看我们如何去创建。
如果我们每个人都能将这座城
市当成自己的家，每天认真、高
效地去完成工作，那么城市将非
常美好。如果都能认真对待身边
的每一件小事，让民众生活更加
和谐便利，那才是真正的文明城
市。
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